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В обкоме К П С С
Бюро обкома КПСС обсудило отчет Томского гор

исполкома о работе с письмами трудящихся в свете 

решений X X V  съезда КПСС.

Бюро обкома КПСС отме- 
тило, что в Томском горис
полкоме, его отделах и уп
равлениях создается обста
новка делового, вниматель
ного отношения к письмам 
трудящихся, повысилась от
ветственность руководителей 
и работников исполкома за 
состояние этого дела.

Задачи по улучшению ра
боты с письмами и устными 
обращениями граждан об
суждались на заседаниях 
исполкома, на партийных 
собраниях и производствен
ных совещаниях. Исполком 
горсовета систематически за
слушивает отчеты руководи
телей отделов и управлений, 
председателей райисполко
мов о работе с письмами и 
организации личного прие
ма трудящихся. Сократи
лись сроки рассмотрения 
писем, меньше стало фор
мальных отписок и несосто
ятельных обещаний. Замет
но улучшилось положение 
дел в городском жилищном 
управлении, отделах здра
воохранения, народного об
разования, торговли.

Принимаются меры к уст
ранению причин и условий, 
порождающих жалобы тру
дящихся. Критические за
мечания я предложения, вы
сказываемые в письмах и на 
личном приеме, а также в 
печати, учитываются в пла
нах работы горисполкома, 
изыскиваются пути улучше
ния работы жилищно-ком
мунальных предприятий, 
торгующих организаций.

Вместе с тем работа с 
письмами и жалобами тру
дящихся в горисполкоме, 
его отделах и управлениях 
еще не полностью отвечает 
требованиям ЦК КПСС. Гор- ' 
исполком не добился корен
ного улучшения дела во всех 
городских отделах и управ
лениях. Особенно это отно
сится к управлениям ком
мунального хозяйства, капи
тального строительства, бан
но-прачечному объединению. 
Здесь мало анализируются 
письменные и устные обра
щения граждан, медленно 
устраняются причины, по
рождающие жалобы.

Б письмах указываются 
недостатки в комплексной 
застройке и благоустройстве 
городской территории, в ра
боте городских коммуналь
ных служб, организации 
планово - предупредительно
го ремонта жилого фонда.

Однако горисполком, райис
полкомы недостаточно на
стойчиво решают эти вопро
сы.

Медленно улучшается экс
плуатация коммунального 
хозяйства города. От насе
ления города поступают жа
лобы на несвоевременное 
устранение аварий водопро
вода, тепловых и канализа
ционных сетей, трудности, 
связанные с вызовом на ме
сто ремонтно-аварийных 
бригад.

В городских отделах и уп
равлениях не изжиты еще 
случаи формальных отписок, 
некоторые авторы писем по
лучают обещания, которые 
затем не выполняются. Все 
это порождает повторные 
жалобы. Нередки случаи, 
когда письма не рассматри
ваются в- срок. К рассмотре
нию писем и жалоб редко 
привлекаются депутаты, со
ветский актив.

Горисполком, райисполко
мы слабо используют право 
контроля за состоянием уче
та и распределением жилой 
площади в организациях, 
учреждениях, на предприя
тиях. В подразделениях 

•Томского управления строи
тельства, психобольнице, 
Томск кол хозпроекте, ре
монтно-строительном тресте 
№ 6 Минэ лекгротехпром а
нарушалась очередность по
лучения квартир.

Бюро обкома КПСС обяза
ло Томский горисполком 
принять дополнительные 
меры к безусловному выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем совер
шенствовании работы с 
письмами трудящихся в 
свете решений XXV съезда 
КПСС». Добиваться созда
ния во всех отделах к  уп
равлениях обстановки доб
рожелательного отношения 
к письмам как важному 
средству информации, одной 
из форм укрепления связей 
местных Советов с широки
ми массами трудящихся.

Повысить требовательность 
к руководителям за своевре
менное устранение причин и 
условий, способствующих 
появлению жалоб, более пол
ное использование предло
жений и замечаний, изло
женных в письмах, при пла
нировании и осуществлении 
мероприятий по дальнейше
му развитию городского хо
зяйства; улучшению условий 
жизни людей. Обращать осо

бое внимание на устранение 
недостатков, указанных в
письмах трудящихся, опуб
ликованных в местной и 
центральной печати.

Предложено горисполкому 
не ослаблять внимания к ор
ганизации приема граждан в 
.горисполкоме, его отделах и 
управлениях, в организаци
ях, учреждениях, на пред
приятиях и'стройках. Не до
пускать срыва и переноса 
установленных дней и часов 
приема, шире практиковать 
прием трудящихся непосред
ственно на предприятиях, 
стройках, по месту житель
ства, больше принимать лю
дей в вечернее время, в суб
ботние дни. Обеспечить ак
тивное участие в этой рабо
те депутатов местных Сове
тов.

Усилить внимание к пред
ложениям и замечаниям по
сетителей, глубже анализи
ровать характер предложе
ний, просьб и жалоб, полнее 
использовать их для улуч
шения стиля деятельности 
аппарата управления, устра
нения имеющихся недостат
ков и упущений в работе.

Рекомендовано гориспол
кому,' райгорисполкомам си
стематически проверять соб
людение законоположений о 
работе с письмами и органи
зации приема трудящихся в 
подведомственных отделах, 
управлениях, а также в уч
реждениях, на предприяти
ях, в строительных органи
зациях. Шире привлекать к 
этому делу депутатов Сове
тов, органы народного конт
роля, другой актив, чаще 
практиковать проверки пи
сем непосредственно в 
коллективах, принимать 
оперативные меры по 
уст р а н е н и ю  н е д о с т а т .  
ков. Важное место в деятель
ности исполкомов местных 
Советов должны занять про
паганда советских законов, 
улучшение правового вос
питания трудящихся, прове
дение вечеров вопросов и от
ветов, встреч руководителей 
города с людьми непосредст
венно в коллективах, перио
дическое информирование 
населения по наиболее ’ важ
ным вопросам хозяйственно
го и культурного строитель
ства, актуальным проблемам 
жизни города, затрагиваю
щим интересы широкого 
круга людей.

Горисполком, райгориспол- 
комы должны установить 
контроль за ходом жилищ
ного строительства, не допу
скать длительного разрыва 
между вводом в эксплуата
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цию и заселением жилых до
мов, навести строгий поря
док в учете граждан, нуж
дающихся в улучшении жи
лищных условий, и распреде
лении жилья на предприя
тиях, в организациях, уч
реждениях, а также в рай
исполкомах.

Решительно пресекать по
пытки необоснованного вы
деления жилья лицам, не 
имеющим преимуществ и 
установленных льгот.

Обеспечить дальнейшее 
увеличение объемов и улуч
шение качества капитально
го и текущего ремонта, по
вышение степени благоуст
ройства жилых домов, нахо
дящихся в ведении местных 
Советов, а также предприя
тий, организаций, учебных 
заведений.

Бюро обкома партии обя
зало горисполком усилить 
контроль за работой город
ского коммунального хозяй
ства, обеспечить своевремен
ное изготовление проектно
сметной документации и 
ввод в эксплуатацию водо
проводных, тепловых и ка
нализационных сетей, линий 
городского транспорта; обра
тить внимание на необходи
мость дальнейшего повыше
ния качества коммунального 
обслуживания населения го
рода. благоустроительных 
работ.

Продолжить работу по ук
реплению материальной ба
зы городских коммунальных 
и жилищных организаций, 
ремонтно-строительных под
разделений, пополнению их 
квалифицированными кад
рами, созданию работникам 
коммунальных предприятий 
нормальных условий для 
производительного труда. 
Повышать качество обслу
живания населения, культу
ру в работе этих отраслей 
хозяйства. Добиваться ра
ционального размещения на 
территории города объектов 
социально-бытового назначе
ния.

Партийное бюро .первичной 
партийной организации гор
исполкома должно постоян
но держать в поле зрения 
вопросы работы с письмами 
и организации приема трудя
щихся, регулярно обсуждать 
состояние дела на заседани
ях партийного бюро * и пар
тийных собраниях. Воспиты
вать коммунистов, всех ра
ботников аппарата в духе 
принципиального, делового 
подхода к разбору просьб и 
предложений граждан. Каж
дый случай волокиты и фор
мализма со стороны должно
стных лиц предавать глас
ности, рассматривать на пар
тийных собраниях, произ
водственных совещаниях и 
собраниях аппарата.

Цена 2 коп.

Трудящиеся Советского Союза! Бо
ритесь за выполнение исторических 
решений XXV съезда КПСС, стреми
тесь полностью реализовать возмож
ности развитого социализма!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1979 г.1

У К А З
Президиума Верховною Совета СССР
О присвоении звания Героя Советского 

Союза гражданину НРБ космонавту- 
иссдедоватедю Иванову Георгию Иванову
За осуществление орбитального полета на космическом 

корабле «Союз-33» и проявленные при этом мужество и 
героизм присвоить звание Героя Советского Союза с вру. 
чением ордена Ленина и медали «Золотая Звезда» граж
данину НРБ космонавту-исследователю Иванову Геор
гию Иванову.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
13 апреля 1979 г.

У К А З

Президиума Верховною Совета СССР
О награждении дважды Героя Советского 

Союза детчика-космонавта СССР 
тов. Рукавишникова Н. Н. орденом Денина

За осуществление орбитального полета на космиче
ском. корабле «Союз-33» и проявленные при этом муже, 
сгво и героизм наградить дважды Героя Советского Со
юза летчика-космонавта СССР тов. Рукавишникова Ни
колая Николаевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
13 апреля 1979 г.

Т в о р ч е с к у ю с и л у  с о р е в н о в а н и я -пятилетке
ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Се

годня здесь завершила рабо
ту Всесоюзная научно-прак
тическая конференция «Со
циалистическое соревнова
ние, движение за коммуни
стическое отношение к тру
ду — могучее средство раз
вития творческой активно
сти масс и воспитания ново
го человека». Обсужден ши
рокий круг проблем теории 
и практики социалистиче
ского соревнования.

В выступлениях подчерки
валось, что новую энергию 
развитию патриотического 
движения масс придало при
ветствие товарища Л. И. 
Брежнева участникам кон
ференции. В нем глубоко

раскрыта роль соревнования 
в дальнейшем развитии эко
номики и культуры, выде
лены его качественно новые 
особенности на современном 
этапе. Конференция _ выра
ботала конкретные реко
мендации по совершенство
ванию этого всенародного 
движения.

На заключительном пле
нарном заседании выступили 
руководители делегаций со. 
циалистических стран: се
кретарь ЦК ВСРП.И. Дьери, 
секретарь ЦК БКП П. Дюл- 
геров, член секретариата Ис
полкома Федерации проф
союзов Вьетнама Нгуен 
Там Нго, член ЦК СЕПГ, се. 
кротарь Центрального прав

ления Объединения свобод
ных немецких профсою
зов X. Хайнтце, предста
витель Профцентра тру
дящихся Кубы во Все
мирной федерации профсою
зов У. Рохас, член Политбю
ро ЦК МНРП, секретарь ЦК 
МНРП С. Жалан-Ажав, член 
Секретариата ЦК ПОРП 
3. Зелиньский, член ЦК 
РКП, первый заместитель 
председателя Центрального 
совета рабочего контроля за 
экономической и обществен
ной деятельностью В. Пун- 
ган, секретарь ЦК КПЧ 
И. Поледник. Они подчерки
вали огромное значение со
ветского опыта в организа
ции и руководстве соревно

ванием, отмечали, что оно 
стало подлинно интернацио
нальным движением строи
телей нового мира, могучим 
рычагом развития социали
стической экономической 
интеграции.

На конференции выступил 
заведующий Отделом пропа
ганды ЦК КПСС Е. М. Тя- 
жельников.
- С большим подъемом уча- 
стники конференции приня
ли письмо Центральному 
Комитету КПСС, товарищу 
Л. И. Брежневу.

В работе конференции 
принял участие член Полит
бюро ЦК КПСС, первый сек
ретарь Ленинградского обко
ма партии Г. В. Романов.
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[Щ

БАТУРИНСКИЕ
ПЕРЕДОВИКИ

По-ударному работает в 
дни апрельской вахты лесо
сечная бригада Геннадия 
Александровича Коверова 
из Лайского леспромхоза. 
Только в марте этот коллек
тив заготовил сверх плана 
тысячу кубометров. Сейчас 
выработка на машино-смену 
на 13 кубометров превышает 
плановую. В этом большая 
заслуга молодого трактори
ста, депутата Батуринского 
поселкового Совета Г. А. Ко
верова.

Бригады нижнего склада 
всегда подхватывают эста
фету от лесосечных коллек
тивов. На эстакадах Бату
рина много отличных кол
лективов. Но лучше других 
трудится в эти ударные дни 
бригада ветерана предприя
тия Владимира Егоровича 
Мерзлякова. План марта 
разделочники выполнили 
на 156 процентов и, не

снижая темпов, трудятся в 
апреле.

Оба коллектива решили 
месячный план выполнить к 
22 апреля — дню рождения 
В. И. Ленина.

НА СНИМКАХ: бригадир, 
раскряжевщик В. Е. Мерз
ляков (слева) и бригадир 
Г. А. Коверов,
Текст и фото А. Докунина.

По  опыту  первомайцев

Договор о содружестве
Обсудив постановление ЦК 

КПСС и Совета. Министров 
СССР «О дополнительных 
мерах по обеспечению убор
ки урожая, заготовок сель
скохозяйственных продук
тов и кормов. в 1979 году и 
успешного проведения зи
мовки скота в период 
1979/80 года», мы, механиза
торы Казанской механизи
рованной бригады совхоза 
«Комсомолец», решили в 
этом году продолжить со
ревнование за внедрение 
высокой культуры земледе
лия с тем, чтобы, применяя 
передовые агроприемы, до
биться высоких урожаев 
зерновых, технических и 
силосных культур.

Руководствуясь положени
ями из речи Л. И. Брежнева 
перед избирателями Бау
манского района г . . Москвы 
и выполняя решения июль
ского и ноябрьского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС, мы 
решили заключить договор о 
соревновании на 1979 год с 
механизаторами бригады 
колхоза им. XXIX съезда 
КПСС Зырянского района, 
возглавляемой Героем Соци
алистического Труда А. С.

. Сливкиньш.
Наши обязательства: полу

чить с каждого из 2.760 гек
таров по 20 центнеров зер
новых, силосных культур — 
по 350 центнеров на площа
ди 330 гектаров. Так как ми
неральных удобрений у нас 
мало, ставим задачу полу
чить такой урожай за счет

качественной обработки поч
вы. Под кукурузу внесем по 
20 тонн органических удоб
рений на каждый гектар и 
по 5—6 центнеров азотных 
удобрений. Сев всех куль
тур проведем перекрестным 
и узкорядным способами, в 
лучшие агротехнические 
сроки, за 8—10 дней, с одно
временным внесением мине
ральных удобрений в рядки 
по 25—30 килограммов дей
ствующего вещества на гек
тар. Добьемся присвоения 
Знака качества всем • полям. 
На всей площади озимой 
ржи и многолетних трав 
проведем подкормку и боро
нование.

Почвообрабатыв а ю щ а я 
прицепная техника и ком
байны у нас полностью ка
чественно отремонтированы 
и находятся на линейке го
товности, к 1 мая закончим 
ремонт кормозаготовитель
ных машин.

Кадры комбайнеров и 
трактористов у  нас все свои, 
будем работать на гусенич
ных тракторах в две смены, 
на колесных — весь свето
вой день.

За 20—25 рабочих дней 
проведем уборку зерновых, 
заскирдуем всю солому, под 
урожай 1980 года полностью 
напашем зябь.

Будем настойчиво бороть
ся за дальнейшее укрепле
ние трудовой дисциплины, с 
бесхозяйственностью, пьян
ством, потерями рабочего 
времени.

В конце марта—начале 
апреля делегации откор. 
мочных ферм из еовхоза 
«Новиковскин» Асинов- 
ского и колхоза «Первое 
мая» Первомайского рай
онов побывали друг у дру
га и решили соревновать. 
гя за увеличение приве
сов, улучшение сдаточ
ных кондиций, снижение 
себестоимости мяса. В се
годняшнем номере редак. 
ция представляет туен- 
датских откормочников 
из колхоза «Первое мая», 
добившихся в прошлом 
году больших успехов в 
производстве и продаже 
государству мяса.

.

■■

В СОРЕВНУЮЩИХСЯ КОЛЛЕКТИВАХ = = = = = = = = = = =

М астера из Т у е н д а т а

Договор подписали:
В, Г, ЛЕБЗАК—бригадир, Л. М, С ЛИЖИ КОВ — ком. 
баннер, В. Ф. ЕЖОВ, И, П. МАРКОВ, В, Н. ЧУПРИ- 
КОВ, С. И, ИВ АШ У ТИН — трактористы.
Асияоискяй район,

Много хороших дел на 
счету коллектива Туен- 
датского отделения колхоза 
«1 Мая». Животноводы 
славятся тем, что доби
ваются высоких. надоев 
и привесов, выступают ини
циаторами всего передового. 
Например, бригадный под
ряд сразу же привлек вни
мание животноводов и был 
внедрен на ферме. Туендат- 
цы одними из первых пере
шли на доращивание и ин
тенсивный откорм бычков. 
На доращивание они ставили 
бычков весом 200 кило
граммов, а в 300 уже пере
водили на заключительный 
откорм. Результаты оказа
лись неплохими: в 1978 году 
отделением сдано государст
ву 376 бычков общим весом 
1.441 тонна, вес каждого со
ставил 400 килограммов, 95

процентов скота сдано выс
шей и средней упитанности.

Заведующий животновод
ческой фермой Василий Ми
ронович Радюк до прошлого 
года сам работал скотником 
на откорме скота. За ста
бильные высокие показате
ли по откорму Василий Ми
ронович удостоен самой вы
сокой награды ВДНХ СССР 
— Диплома почета и нату
ральной премии — автомо
биля «Москвич». Опыт Ва
силия Мироновича перенял 
его сын Виктор, который 
впоследствии и принял груп
пу отца. Он оказался достой
ным своего учителя. Уже • 
работая самостоятельно, Вик
тор по итогам 1977 года на
гражден золотой медалью 
ВДНХ СССР. Трудолюбие и 
любовь — вот характерные 
черты Б, В. Радюка. В 1978,

году по группе Виктора Ва
сильевича среднесуточный 
привес составил свыше ’ ки
лограмма, сохранено все по
головье, все бычки сданы го
сударству выше средней 
упитанности.

Владимир Филиппович Ло
бов, Николай Эдуардович 
Шаринский, Алексей Ми
хайлович Ешакин, Николай 
Францевич Козловский — 
все эти труженики откор
мочной фермы уже подолгу 
работают в животноводстве, 
знают и любят свое дело, 
вкладывают в него частицу 
души. Они неоднократно яв
лялись победителями Всесо
юзного социалистического 
соревнования, награждены 
медалями и ценными подар
ками ВДНХ СССР.

Коллектив фермы обязал
ся в 1979 году получить ки

лограммовые среднесуточ
ные привесы, сохранить все 
поголовье. За первый квар
тал по группе Н. Э. Шарин- 
ского привес составил 1.262 
грамма, у В. Ф. Лобова — 
1.000 граммов, а у А. М. 
Ешакина и Н. Ф. Козловско
го — по 867 граммов. И это 
несмотря на то, что зимовка 
скота проходила в очень 
сложных условиях: сильные 
морозы, снежные заносы, 
иной раз техника была не в 
состоянии пробиться в поле 
за кормами. Но перебоев в 
кормлении скота не было. 
Скотники запрягали лоша
дей и сами ехали на поля за 
сеном и соломой, подвозили 
силос и сенаж.

Василий Миронович по 
этому поводу говорит: «Сни
зить привесы очень легко, 
стоит два-три дня не вы

держать рацион. А  чтобы 
поднять их, нужны недели. 
Потому-то, не считаясь ни со 
временем, ни с погодой, при
ходится порой и самим ехать 
за кормами». И хотя усло
вия работы на ферме пока 
еще не отвечают современ
ным требованиям (почти нет 
механизации), зато кормов в 
колхозе «Первое мая» еже
годно заготавливается до
статочно. Рационы обиль
ные и разнообразные, на до
ращивании они равны 5,5, а 
на заключительном откорме 
— 8,5 кормоединицы. Кроме 
того, даются бычкам мине
ральные добавки. Чтобы по
движные бычки не притес
няли флегматичных, тех и 
других содержат в отдель
ных группах. Небольшая, 
вроде, мудрость, а эффект от 
этого немалый. Естественно, 
что за животными требуется 
ежедневное наблюдение. И 
все же секрет, как сказал 
Василий Миронович, заклю
чается в высокой дисципли
не труда, настойчивости, 
трудолюбии, постоянстве 
кадров и, конечно, заинте
ресованности работников от
деления в увеличении про
изводства продуктов живот
новодства и улучшении их 
качества.

Живут в Туендате хорошо, 
в добротных домах, обстав
ленных прекрасной мебелью. 
Сейчас колхозников не уди
вишь холодильниками, теле
визорами, стиральными ма
шинами... У многих есть 
«Москвичи» и. «Здпорожцы». 
Руководители хозяйства 
думают над тем, как улуч
шить условия труда живот
новодов. В 1979 году решено 
построить откормочник, где 
будет полная механизация 
труда.

Е. КЛЮКИНА,
директор областной сель- 

хозвыставки.
НА СНИМКЕ (слева на

право); В. Ф, Лобов, В. М, 
Ра дюк, А. М. Ешакин и Н, Ф, 
Козловский.

С Н О В А

ПОБЕДИЛ
К А Л  Т А Й

Коллектив Калтайского 
транспортного комплекса, 
возглавляемый В, М. Федо
товым, брал ‘обязательство 
выполнить месячный план 
по вывозке к 22 апреля—дню 
рождения В. И. Ленина. 
С первых дней апреля кал- 
тайцы продолжили ударную 
мартовскую вахту, Особенно 
хорошо потрудились они в 
третью пятидневку, перевы
полнив план более чем в два 
раза.

15 апреля коллектив ком
плекса рапортовал о досроч. 
ном выполнении апрельского 
плана. Вывезено около 3,5 
тысячи кубометров.' Отличи
лись экипажи водителей 
Леонида Ивановича Попова, 
Николая Яковлевича Дови- 
денко, Анатолия Антоновича 
Роготнева, ветерана лесовоз
ных дорог предприятия Ана
толия Степановича Логу, 
нова.

Социалистическое соревно
вание, развернутое внутри 
транспортного комплекса, 
подхватили все лесозаготови
тели. Лесосечная бригада 
А. II._ Малинина выполнила 
задание третьей пятидневки 
почти на 140 процентов, до
срочно выполнен и месячный 
план. На разделке отличи
лась бригада П. Н. Донца.

16 апреля на комбинате 
вывезена 113-я тысяча кубо
метров древесины. Это равно 
45 процентам годового объе
ма вывозки.

П. АНИКИНА,
инженер Томского лесо
промышленного комбината, 
руководитель рабкоровско
го поста, газеты «Красное 

знамя».

. . . . . . . .  . .
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Т О М И Ч И  —

П Я Т И Л Е Т К А М

Б У Д У Щ Е Г О

О З В Е З Д И Е  Э Л Е К Т Р О С Т А Н Ц И Й
Томское отделение орденоносного института Теплоэлектропроект—генераль

ный проектировщик электростанций Канско-Ачинского топливно-энергетического 
комплекса.

«Основные направления развития народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы», утвержденные XXV съездом 
КПСС, предусматривают, как известно, развертывание 
работ по ускоренному созданию Канско-Ачинского топ
ливно-энергетического комплекса и сооружению крупных 
тепловых электростанций, работающих на канско-ачин- 
ском угле. В принятом недавно постановлении ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР по этому вопросу отмечается, 
что формирование КАТЭКа будет способствовать реше
нию одной из важнейших узловых народнохозяйствен
ных проблем по развитию топливно-энергетической базы 
страны, дальнейшему развитию производительных сил 
Сибири. Постановлением установлены конкретные зада

ния по созданию КАТЭКа на 1979—1990 годы, предусмат
ривающие строительство мощных угольных разрезов, 
крупных тепловых электростанций, линий электропе
редачи.

Генеральным проектировщиком строительства электро
станций Канско-Ачинского топливно-энергетического 
комплекса Министерством энергетики и электрификации 
СССР утверждено Томское отделение Всесоюзного инсти
тута Теплоэлектропроект. Наш корреспондент встретился . 
с директором отделения П. И. Новиковым и попросил его 
рассказать о том, что делает отделение для реализации 
постановления ЦК КПСС и Совмина СССР. *

— Наше, отделение, — рас
сказал Павел Иванович, — 
выбрано в качестве главного 
проектировщика энергетиче
ской части КАТЭКа не толь
ко в силу своей территори
альной близости к будущему 
комплексу. Этой проблемой 
томские теплотехники нача
ли .заниматься еще с начала 
шестидесятых годов. Прово
дилась техническая прора
ботка проектов будущих 
электростанций, составля
лись технико-экономические 
обоснования, разрабатыва
лись макеты. Макет одной, из 

' разработанных нами для 
КАТЭКа станций в 1966 го
ду демонстрировался на 
ВДНХ СССР настолько ус
пешно, что затем стал одним 
из советских экспонатов на 
Всемирной выставке в Мон
реале в 1967 году.

Однако в те годы еще не 
настало время для реализа
ции этого крупного, сравни
мого по масштабам со строи
тельством Байкало-Амур
ской магистрали проекта. А

потом теплотехническая на
ука и техника ушли вперед. 
Это вызвало необходимость 
в переработке проектов. В 
частности, в шестидесятые 
годы мы ориентировались на 
парогенераторы мощностью 
в 500 мегаватт. Теперь в. про
екты станций комплексу за
кладываются более мощные, 
восьмисотмегаваттвые гене
раторы, выпуск которых 
освоила наша промышлен
ность.

Надо сказать, что эта энер
гетическая стройка не имеет 
параллелей в истории. Так, 
суммарная мощность энерге- 
тического каскада в Теннеси 
(США) равна 13 миллионам 
киловатт, а электростанции 
КАТЭКа к концу века будут 
иметь мощность примерно в 
шестьдесят миллионов кило
ватт. К тому времени КАТЭК 
будет давать столько элек
троэнергии народному хозяй
ству, сколько ее давали все 
электростанции страны в 
1963 году.

— Какие станции проекти
руются в первую очередь?

— Ядром КАТЭКа должны 
стать несколько тепловых 
электростанций, мощностью 
в 6 миллионов 400 тысяч ки
ловатт каждая. В частности, 
сейчас мы вместе с други
ми организациями решаем 
вопросы проектирования и 
строительства трех станций 
на Березовском разрезе. На 
каждой из этих станций 
предполагается установить 
по восемь энергетических 
блоков, мощностью по 800 
тысяч киловатт каж
дый. Первая Березовская 
ГРЭС уже строится (наше 
отделение начинало разра- ; 
ботку проекта этой станции, 
а заканчивало ее Ростовское 
отделение). По второй стан
ции технико-экономические 
обоснования были выполне
ны нами еще несколько лет 
назад. Сейчас они корректи
руются. в частности, для то
го, чтобы уменьшить габари
ты и металлоемкость котлов. 
В следующем году отделение 
приступит к изготовлению

рабочих чертежей. В бли
жайшее время начнется про
ектирование и третьей стан
ции на Березовском разрезе. 
Естественно, что техника не 
стоит на месте, и каждая 
следующая станция КАТЭКа 
будет совершеннее предыду
щей. С этой целью проводят
ся научные и технологиче
ские изыскания, базой для 
которых станет Краснояр
ская ТЭЦ-И.

Следует сказать, что кан- 
ско-ачинские бурые угли не 
приспособлены к транспорти
ровке на далекие расстояния 
(этим в значительной степе
ни и объясняется создание 
«созвездия электростанций» 
непосредственно около ме
сторождения). Однако все 
топливо использовать на ме
сте, особенно в первое вре
мя, не удастся. Вот почему 
научно - исследовательский 
энергетический институт 
им. Кржижановского разра
ботал проект опытно-произ
водственной энерго-техниче
ской установки ЭТХ-175, на

которой можно проводить 
термическое разложение 
канско-ачинского, угля на 
так называемый коксик — 
энергетическое топливо, при
годное для транспортировки, 
и ряд других полезных топ
ливных и химических ком
понентов. Такая установка 
строится на Красноярской 
ТЭЦ-11. Макет ЭТХ-175 бу
дет экспонирован на ВДНХ.

— Как решаются вопросы 
охраны окружающей среды 
в районе деятельности буду
щих электростанций?

— Этому вопросу проекта- -
ровщйки уделяют самое 
серьезное внимание. В Глав
ной геофизической обсерва
тории им. Воейкова создан 
специальный алгоритм, по
зволяющий заранее рассчи
тать на ЭВМ «Минск-32» за
газованность и запылен
ность на каждом участке 
будущего комплекса и раз
работать меры для доведе
ния этих параметров до ус
тановленной нормы. У 
ТомТЭПа с обсерваторией 
заключен договор о содру
жестве и ведутся постоян
ные консультации. Преду
сматривается установка
360-метровых дымовых труб 
и самых совершенных зо
лоуловителей. Технические 
решения, предусматриваю
щие минимальное загрязне
ние окружающей среды, за
кладываются и в констрзж- 
цию котельных агрегатов. 
Предполагается применить 
на станциях замкнутый 
цикл обращения технологи

ческой воды, применить вы
сокоэффективные градирни 
сухого типа. Учитывается 
буквально все: необходи
мость охраны и воспроизве. 
дения рыбных запасов, ох
раны памятников материаль
ной истории и культуры (все 
они взяты на учет, работы 
ведутся совместно с Кеме
ровским университетом).
Научные обоснования по 
охране окружающей среды 
-проводятся на основе опы
тов, которые ставятся на 
Назарове кой ГРЭС.

— Кто в отделении непо
средственно руководит раз
ворачивающимися работами 
по КАТЭКу?

— Это — не один и не два 
человека. Многие в нашем 
коллективе отдают будущему 
комплексу знания, силы, 
энергию и опыт. Можно на
звать нашего молодого ГИПа 
— главного инженера проек
та — А. А. Мосина, главного 
технолога первого отделения 
комплексного проектирова
ния Я. П. Тульчинского, 
главного конструктора гид
ротехнической части И. В. 
Шарова, главного электрика 
В. А. Тихонова, главного 
строителя Ю. Н. Воробьева, 
руководителя транспортной 
группы О. Т. Коровина, ру
ководителя группы генплана 
О. Г. Рязанову, ' ГИПа по 
энерготехнологическим уста
новкам И. П. Плещенко и 
многих, многих других.

—• Задачи, поставленные 
перед отделением, грандиоз
ны, — сказал, в заключение 
П. И. Новиков. — Коллектив 
понимает, что доверие, кото
рое ему оказано, обязывает 
каждого из нас трудиться 
как можно производительнее 
и эффективнее, своевремен
но разрабатывая и передавая 
документацию строителям, 
закладывая в будущие стан
ции комплекса самые совре
менные технические реше
ния.

Стройиндустрия — ударный фронт
у н н и р о й

СКВОЗНЫЕ БРИГАДЫ 
ПОЛУЧАЮТ ПРОПИСКУ

ПОИСК У ФРОНТУ
О Б Е С П Е Ч И В А Е Т  У С П  ЕХ -  У Т В Е Р Ж Д А Ю Т  
Н А  З А В О Д Е  Р Е З И Н О В О Й  О Б У В И

На столе у начальника це
ха формовой и неформовой 
техники 3. А. Марголис — 
небольшая, выставка. Тесно 
стоят нарядные детские са
пожки — красные, зеленые, 
в клеточку и одноцветные, 
отделанные искусственным 
мехом или утепленные бай
кой. Зинаида Алексеевна 
поясняет:

— Здесь восемь видов са- 
пожек. Продукция для кол
лектива новая, на уровне 
лучших мировых образцов. 
Художественно - техниче
ский совет министерства че
тырем моделям- выставил 
«отлично» и присудил им ин- 
дек£,«Н» — новинка.

Выставка у начальника 
цеха — результат большого 
труда многочисленного кол
лектива. Начался он в про
ектно-конструкторском отде
ле новых обоаэцов обуви. 
Технолог Н. В. Петрова 
вспоминает:

— Задание разработать не
сколько моделей детских са- 
пожек оказалось непростым. 
Этот вид обуви у нас ранее 
не выпускался. Начали с 
журналов мод, технологиче
ских разработок родствен
ных -предприятий. Не сразу 
мы — в поиске мне помога
ла швея-клейщица М. Г. Го
ловина — пришли к тому, 
что вы видите. Художествен
ному совету предприятия 
.были представлены по че
тыре-пять вариантов каж
дого артикула. Для произ
водства были отобраны луч
шие.

Видимо, нет необходимо
сти долго рассказывать, че
рез какие инстанции прохо
дит изделие, пока попадет 
на конвейер. Но напомнить 
в двух словах это необходи
мо. Конструкторы создают 
его. образ, технологи разра
батывают производственный 
процесс, инструментальщики 
готовят Ъснагтку и приспо
собления... Нет, пожалуй, 
слу'йсбы. которая бы так или 
иначе не была вовлечена в 
творческий поиск. Коллек
тив работал под девизом: 
для детей — самое нарядное, 
самое удобное, самое краси
вое. Центральная Заводская 
лаборатория создавала ре
цептуру резиновых смесей. 
Вышло удачно: литые под
метки оааных цветов. лег
кие. гибкие. Отдел главного 
механика изготовил штанпе- 
вые ножи для вырубки дета
лей. шаблоны для раекпоя 
тканей. Целый отряд техно
логов. механиков, слесарей 
по оснастке «доводил» инст- 
рчментарий, дорабатывал 
технологию. Задача была од
на — реализовать все воз
можности. заключенные в 
технологии, в материале, в 
полной мере использовать 
искусство работниц.

И вот, погуляв по отделам, 
цехам, лабораториям заво
да. пройдя все согласования 
и утверждения, идея обрела 
плоть. Следующий этап — 
внедрение. Один из трудней
ших. От тех. кто осваивает 
новинку, зависит ее судьба.

доорое имя оольшого кол
лектива разработчиков.

— Как в любом коллекти
ве, у нас есть люди, на ко
торых опирается админист
рация в трудные моменты, — 
это говорит Т. Я. Нетесова, 
заместитель начальника це
ха. — Освоение нового изде
л и я — как раз такой момент. 
И наши люди не подвели, с 
честью выдержали экзамен.

Экономия, качество — ос
новные слагаемые эффек
тивности труда. В цехе на 
каждом шагу приметы мас
сового похода за повышение 
эффективное™ производст
ва.

— Экономия и качество 
начинаются здесь, — пока
зала на металлический стол 
для раскатки и раскроя тка
ней бригадир В. А. Петрова.
—  Подумайте сами. Раска
тай я плохо рулон — потери 
могут составить до десяти 
сантиметров. Небрежность 
неизбежно скажется и при 
раскрое: заготовки выйдут 
неровные.

Два слова о бригадире. Ва
лентина Александровна при
шла, в цех пять лет назад, 
когда, здесь организовался 
участок формовой обуви. Де
ло свое она знала отлично, 
к труду относилась самым 
серьезным образом, что и 
послужило основанием для 
назначения ее бригадиром. В 
период освоения детской 
обуви случилось так, что из 
всей бригады она осталась 
одна. Крутилась как белка в 
колесе — справилась, обес
печила процесс без задер
жек. Было это два месяца 
Назад. Теперь у ней полный 
бригадный комплект, моло
дые раекройщицы освоили 
операцию. «Мастерство их 
растет на глазах, — улы
бается Валентина Александ
ровна. — Скоро будем рабо
тать вовсе без брака».

Вырубленные заготовки 
попадают на конвейер брига
ды швей Н. П. Шефер. Стре
кочут электрические машин
ки, обретают форму сапож
ки в ловких руках.

Детям — самое добротное, 
самое красивое. У большин
ства работниц свои дети, им 
более чем понятен глубокий 
смысл этого девиза. . А  по
биться этого нелегко. ,

Сначала не могли правиль
но вшить в сапожок застеж
ку-молнию. Шел сплошной 
брак. И здесь на помощь ра
ботницам пришло подкреп
ление в лице заводских 
служб. Технологи, механи-си 
установили, что виною всему
— швейная машина с плос
ким столом. Пробовали На 
ней вшивать молнию самые 
искусные швеи — Зоя Кра
маренко, например, — не вы

шло. Перевели операцию на 
колонковую машину, не
сколько усовершенствовали 
рабочий орган — и дело по
шло. Вместе с технологами 
цеха Ю. А. Рыженковой, 
Н. В. Петровой — к тому 
времени Нина Вячеславовна 
перешла сюда из проектно
конструкторского отдела — 
Зоя освоила, процесс в со
вершенстве. Затем на заня
тиях школы передовых .ме
тодов труда поделилась уме
нием с подругами. Пробле
му сняли с повестки дня.

Если с раскатки и раскроя 
начинаются качество и эко
номия, то процессом вулка
низации QgHi заканчиваются. 
В этом на* вид простом про
цессе — масса тонкостей, по
нимаемых только опытными 
специалистами. Одна из них
— У. А. Никишина, прессов
щица - вулканиэаторщица, 
член партии. Ее высокий 
класс чувствуется в спокой
ных, уверенных движениях, 
которыми она «одевает» ос
настку, прилаживает под
метку, каблучок. У. А. Ники
шина вместо 150 пар сапо
жек по плану за смену 
снимает 160. Качество — от
личное. первый сорт.

Деликатный процесс — 
вулканизация. У А. В. Гри
шаевой верх сапожек из 
другого материала — и про
скакивает брак. Здесь. у 
пресса, мастер смены Л. И. 
Тишкина, технолог Н. В. 
Петрова. «Пока можно га
дать о причинах брака, — 
неопределенно разводит ру
ками Людмила Ивановна. — 
Будем искать».

Детские сапожки — про
дукция освоенная, но поиск, 
как видим, продолжается, 
продолжается борьба за ка
чество, эффективность. И 
эта борьба, ведущаяся ши
роким фронтом, приносит ус
пех. Цех стабильно выпол
няет планы как по количе
ственным, так и по качест
венным показателям. Это 
производственная статисти
ка. А вот мнение покупате
лей сапожек, выраженное 
дирекцией Кемеровской об
ластной торговой базы: «Дет
ские зимние сапожки — на
дежный, удобный вид обуви
— пользуются устойчивым 
спросом у покупателей. Пре
тензий на качество не было. 
На наш взгляд, они достой
ны государственного Знака 
качества».

Остается добавить, что тех 
почти сорока тысяч пар, вы
пускаемых в месяц цехом, 
не хватает, чтобы удовлет
ворить потребности торгую
щих организаций.

.. В заключение — мнение 
Г. Е. Забавникова, главного 
технолога завода:

— Детские сапожки с са
мого начала задумывались 
как изделия, . соответствую
щие вьюшей категории каче
ства. В мае-июне мы их 
представляем к аттестации 
на почетный пятиугольник.

В. АРСЕНЬЕВ.
Томский завод
резиновой обуви.

ФОТОКОНКУРС «ПАМЯТНИКИ ПРИРОДЫ
Фотоконкурс «Памятники 

природы» объявлен Всерос
сийским обществом охраны 
природы и Центральным со
ветом по туризму и экскур. 
сиям ВЦСПС.

Главней задача конкурса 
—  широкая пропаганда ле
нинских идей рационального 
природопользования. В кон
курсе, который продлится до 
апреля 1980 года, могут при

нять участие первичные ор
ганизации ВООП, турист
ские клубы, фотостудии . и 
кружки, а также профессио
нальные фотографы и фото
любители.

(Корр. ТАСС).
Москва.

У  строителей есть такое 
выражение «начать с нуля». 
Потом, изменяя привычный 
глазу пейзаж, появляются 
дома. Но нс в одну ночь по
строены красивые здания. 
Великим трудом даются эти 
преобразования. Все это хо
рошо знакомо бригаде ка
менщиков КМСУ № 1 тре.

ста Томскгазстрой Анатолия 
Николаевича Головастикова. 
Любовь к своей профессии, 
к суровому краю томского 
севера сплотила этот немно
гочисленный коллектив. А 
хорошая, крепкая дружба 
успешно помогает им в про
изводственных делах. Еже
дневно в своей работе они

стараются перевыполнить 
задание.

НА СНИМКАХ: новый 
строящийся микрорайон
Стрежевого. Каменщики
бригады А. Н. Головастико
ва (слева направо): И. М. 
Клочихин, Ф. X. Гатаулин, 
В. М. Борисов, А. Н. Голова
стиков, Б. А. Рахимов.

Фото Н. Потапова.

-я

Долго было так. Приходят 
формовщики в свой цех, ос
матриваются — и настрое
ние у них сразу портится. 
Опять площадка загромож- 
дена формами, с которыми 
работала предшестзующая 
смена. Времени у них хвата
ло лишь на то, чтобы со
брать три кассеты, а вот за- 
формовать их не успевали. 
Незавершенка — налицо...

Около сорока кубов желе
зобетона оставались не у де
ла почти сутки. И так каж
дый день. Использовать кас
сеты в полном объеме нель
зя. Получается, что вроде бы 
чужой труд присваивают. 
Вот и начинает звено смен
щиков каждое утро с распа
лубки, готовит «свои» фор
мы, а «чужие» в сторону 
отодвигает: пусть дожидают
ся хозяев...

Вся площадка была за
ставлена формами, а рабо
тать негде и не на чем. От
сюда рождались простои. 
Причем простаивал не толь
ко цех промышленных пане
лей домостроительного заво
да, ожидая, пока формовщи
ки подготовят к приему ра
створа кассеты. Нервничали 
и рабочие бетоносмеситель
ного цеха, лихорадило весь 
коллектив завода. О какой 
ритмичности производствен
ного цикла могла идти речь, 
коли перерывы в технологии 
отнимали не час—другой, а 
целые смены! Так тормозил
ся рост мощностей завода. 
Но — объективный фактор— 
росла потребность в его 
продукции. В этих условиях 
управление промышленных 
предприятий Химстроя вы
нуждено было искать новые 
пути совершенствования ор
ганизации производства.
Речь шла о переходе на кол
лективные формы труда.

Как часто бывает, в основе 
будущих перестроек оказа
лась инициатива «снизу». 
На домостроительном заводе 
внимательно проанализиро
вали принципы работы 
бригады арматурщиков Бо- 
рйса Кажаринова. Годами в 
этом коллективе вырабаты
валось чувство общей ответ
ственности за конечные ре
зультаты труда. Стремление 
бригадира совместить пси
хологию рабочего с сам:,ши 
высокими требованиями про
изводства привело к рожде
нию новой системы трудо
вого процесса.

Прежде всего, в этой 
бригаде не было обычной 
разбивки на звенья по прин
ципу квалификации рабо
чих. Каждое звено включало 
примерно равное количество 
и мастеров своего дела, и не 
слишком умелых новичков. 
Соответственно этому брига
дир никогда не делил между 
звеньями работу выгодную и 
невыгодную. Такое усредне
ние обеспечивало не тяготе
ние к личным рекордам, а 
общую заинтересованность в 
конечных результатах сов
местного труда.

Можно сказать: уравни
ловка, монотонность! Но в 
том-то и дело, что линия 
развития бригады, как соци
ального звена, включала 
обязательное и непременное 
овладение смежными специ
альностями. Труд каждого от 
этого становился более раз
нообразным, более творче
ским, что чрезвычайно важ
но в условиях серийного, 
массового производства. От

сюда — и нравственный 
рост.

118—120 процентов — та
ков стабильный показатель 
выполнения задания в этом 
коллективе. Среднемесячный 
прямой заработок арматур
щика в бригаде Б. Кажари
нова — 250 рублей плюс 
премии.

120 процентов — как будто 
невелика цифра. Бывало, 
другие бригады делали до 
полутораста, а то и больше. 
Но, сверкнув на недолгое 
время, вчерашние передови
ки могли уже завтра ока
заться и в отстающих, тогда 
как этот коллектив всегда 
держался на одинаково вы - 
соком уровне. Стабильность, 
четко выдержанный ритм -- 
вот чего добились бригадир 
Кажаринов и его товарищи. 
И все это в условиях, ничем 
не лучших, нежели имели 
другие бригады при трех
сменном режиме.

Вот эта-то стабильность и 
была нужна всему производ
ству. Оставалось сделать 
последний шаг — и он был 
сделан: коллектив перешел 
на работу по единому наря
ду. Так было юридически 
закреплено то, чего арма
турщики добились практи
чески; так родилась первая 
на заводе сквозная бригада. 
Затем из трех сменных зве
ньев бетоиосмесительного 
цеха была организована 
бригада Ю. Крюкова, следом 
— другие коллективы.

•— конечно, не везде все 
складывалось так просто и 
ясно, как в бригаде Кажари
нова, — говорит Юрий Крю
ков. — Были рассуждения 
такого типа: не придется ли 
мне «обрабатывать» лоды
ря? Были на этой основе и 
небольшие конфликты. Это 
естественно: работа по еди
ному сквозному наряду тре
бует все же повышенного 
уровня сознательности. Но 
вот закончилась психологи
ческая ломка — и сами ре
зультаты труда стали луч
шей пропагандой нового ме
тода. Резко и сразу подско
чила производительность 
труда, сократились простои. 
Возросло и качество бетона: 
ведь теперь нет надобности 
спешить, чтобы выдать всю 
заявку до конца смены, 
можно часть процесса пере
дать товарищам...

Это — бетон ос месиге л ьны й 
цех. А  в цехе промышлен
ных панелей ежемесячный 
выпуск продукции, благода
ря введению единых сквоз
ных нарядов, вырос с '4—4,5 
тысячи квадратных метров 
до 6 тысяч, и должен увели
читься еще до восьми тысяч! 
Все это — несмотря на то, 
что увеличилась номенкла
тура изделий. V

Опыт завода показывает, 
что сквозные бригады абсо
лютно необходимы там, где 
длительность большинства 
технологических операций и 
процессов превышает про
должительность смены. Пе
реход домостроительного за- . 
вода на новый метод работы 
вплотную приблизил весь 
коллектив предприятия к 
деятельности по принципам 
хозрасчетных потоков. Это— 
следующий шаг в совершен
ствовании организации тру
да. А опыт, полученный на 
Д,СЗ, будет широко распро
странен на другие предприя
тия стройиндустрии управ
ления Хцистрой.

Т. ЛАМОНОВА,

Достойные соперники
Лидерами в соревновании 

за выполнение плана пер
вого квартала в тресте Спен- 
строймеханизация стали сра
зу два коллектива. Это ком
плексные бригады Н. Е. 
Огурцова и В. Е. Мартемья- 
нова из управления Спец- 
строй-I, которые работают 
на строительстве коммуни
каций для свинокомплекса 
на 108 тысяч голов. Вместо 
26 процентов по обязатель
ству они в первом квартале

сделали 30 процентов от го
довой программы. Трудятся 
бригады вместе и соревнуют
ся между собой уже давно. О 
том, что бригады-соперники 
достойны и редко уступают 
друг другу, показал успешно 
начатый год. Трудовая побе
да коллективов — залог того, 
что план года будет выпол
нен досрочно.

Н. МИШУКОВ, 
начальник отдела труда 
и зарплаты треста Спец- 

строймеханизация.

о т

ПО СЛЕДАМ НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« В  д е с я т ы е
л и

процента...»
Так назывался материал, 

опубликованный нашей газе
той 23 января. В нем крити
ковались руководители под
шипникового завода за не
внимание к товарам массо
вого спроса. Редакции отье- 
чает Л. Круглов, секретарь 
парткома предприятия:
«Партком обсудил на своем 
заседании выступление газе
ты, признал критику спра
ведливой. Принятые меры 
обеспечат дальнейшее нара
щивание производства това

ров народного потребления. 
Они направлены на увели
чение номенклатуры изде
лий.

Предложено провести на 
заводе конкурс, направлен
ный на поиск новых ориги
нальных изделий. Главному 
экономисту завода А. Г. Ше- 
ру поручено разработать си
стему материального поощ
рения за освоение новых ви
дов изделий, выполнение и 
перевыполнение планов по 
товарам культурно-бытового 

• и хозяйственного назначе
ния».

«  Персональные 
г р о с с б у х и »

В объединении Сибкабель

учет производства и реали
зации продукции ведется по 
старинке — в огромных ам
барных книгах. Это не толь
ко неудобно, но и не гаран
тирует надежности в учете. 
Об этом рассказывалось в 
материале под заголовком 
«Персональные гроссбухи», 
опубликованном нашей газе
той 16 февраля. Редакции 
отвечают В. Лычагин, гене
ральный директор объедине
ния, и Е. Татаренко, секре
тарь парткома: «Газетный
материал обсуждался на 
диспетчерском совещании и 
на заседании парткома объе
динения. Отмеченные недо
статки учета имеют место. 
Объясняется это обширной 
номенклатурой продукции, 
выпускаемой объединением,. 
и большим количеством пот
ребителей.

Вычислительный центр 
АСУ объединения из-за от
сутствия свободных площа
дей расположен в ТИАСУРе. 
Такая удаленность не спо
собствует оперативности.

По плану Министерства 
электротехнической про
мышленности предусмотрено 
оснастить вычислительный 
центр АСУ объединения в 
1981 году электронно-вычис
лительными машинами тре
тьего поколения с перифе
рийной техникой. Комплекс 
после окончания строитель
ства инженерного корпуса 
будет установлен в заводоуп
равлении. Это позволит лик
видировать многие недостат
ки, указанные в корреспон
денции».

« Н а  о б е д . . .  
в с о с е д н ю ю  
о б л а с т ь »

Бюро Стрежевокого горко
ма КПСС 19 марта на своем 
заседании обсудило статью 
«На обед... в соседнюю об
ласть», опубликованную

«Красным знаменем». На за
седании присутствовали ру
ководители Стрежевского 
горисполкома, ведущих
предприятий нефтяников, 
буровиков, строителей, тран
спортников, представители 
орса объединения Томск
нефть. Критические заме
чания газеты о недостатках 
в работе общественного пи
тания признаны правильны
ми.

Руководителям промыш
ленных предприятий и гор
исполкома указано на недо
пустимость волокиты в ре
шении проблем обществен
ного питания, на необходи
мость ускорить строительст
во новых столовых и котло- 
пунктов.

Бюро горкома утвердило 
мероприятия по развитию 
сети общественного питания 
и магазинов в системе орса 
объединения Томскнефть.

В. ЕГОРОВ,
секретарь Стрежевского

горкома КП1
:ого
СС.
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С 12 по 25 марта в Бакчарском, Чаинском, Кодпашев- 
ском, Молчановском, Кривошеинском районах работала 
рейдовая бригада ГАИ УВД совместно с общественно
стью. Цель рейда: предупреждение дорожно-транспорт
ных происшествий.

ЧТО ВЫЯВИЛ РЕЙД?
„Сначала запись из журна

ла ГАИ:
«...7 марта 1979 года на 

40-м километре трассы 
Томск — Колпашево в 16 ча
сов 20 минут водитель мото
цикла «Урал» А. М. Поченец 
выехал на полосу встречно
го движения и столкнулся с 
автомобилем МАЗ-500, при
надлежащим Северным
электросетям. Погибли 2 пас
сажира мотоцикла, сам 
А. М. Поченец получил пере
лом ноги. Днем раньше в 
пос. Мегион Каргасокского 
района нетрезвый С. М. Вах
рушев. управляя трактором 
С-100, совершил наезд на не
трезвого Н. И. Маслова. Пос
ледний погиб».

: Анализ дорожно-тран
спортных происшествий за 
прошедший год показывает, 
что на сельских дорогах 
произошло 434 аварии. Ос
новные причины — превы
шение скорости, управление 
транспортом в нетрезвом со
стоянии, нарушение правил 
обгона и маневрирования.

В программу работы уча
стников рейда входили 
встречи с водителями, вы
ступления с лекциями, по- 
, каз специальных кинофиль
мов, беседы с учащимися 
школ. Конечно, обследова
лись дороги и переправы, 
велся надзор за работой аз. 
тотранспорта.

Рейдовая бригада остано
вила 1-540 автомобилей. 60 
водителей оказались за ру
лем в нетрезвом состоянии. 
Проведено коллективных 
встреч с водителями — 45, со 
школьниками — 38. Проэкза
меновано 654 водителя (по
ложительную оценку полу
чили лишь 86 человек).

Во многих коллективах

водители плохо знают пра
вила движения, там низка 
трудовая дисциплина, сла
бо поставлена борьба с 
пьянством. За один ве
чер на дорогах Молча- 
новского района нами за
держаны 4 пьяных водителя 
из совхоза «Молчановский». 
Не организованы занятия с 
водительским составом по 
изучению дополнений к пра
вилам дорожного движения, 
введенных с 1 января 1979 
года. О них ни водители, ни 
руководители далее не зна
ют.

Обязательная 10-часовая 
программа, утвержденная 
приказом министра просве
щения СССР, в школах тоже 
не выполняется. Особенно 
плохо обстоят дела в Бак
чарском районе, где только в 
двух школах — Чернышев
ской и Вавиловской — детей 
учат, как вести себя на до
рогах. Районный отдел на
родного образования не ус
тановил контроля за выпол
нением программы обучения 
школьников правилам до
рожного движения.

В 30 школах, которые мы 
посетили, нет кабинетов по 
безопасности движения и не
обходимой методической ли
тературы. Только в 7 шко
лах созданы отряды юных 
инспекторов движения.

Рейд выявил серьезные 
недостатки в агитационно
пропагандистской работе по 
безопасности движения в 
5 северных районах области. 
Устранить их—  в интересах 
не только работников ГАИ, 
но и руководителей пред
приятий, совхозов, органов 
народного образования.

3. АБРАМОВА, 
старший инструктор ГАИ 

УВД.

3.000 рублей —  за беспечность
Пьяный водитель опасен ок

ружающим. Это еще раз под
тверж даю т трагические случаи, 
произошедшие на дорогах об
ласти. Тра ктори ст  совхоза 
«К о р н и ло в ск и й »  Томского рай
она А. Н. Плюснов наехал на 
мотоциклиста А. И. Половцева, 
который погиб при этом. Пьян
ство водителя автобазы № 1 у п 
равления Химстрой Н. К. Ку- 
риловича обернулось бедой Для 
многих. Автобус, управляемый 
им, перевернулся.  Несколько 
человек п о лу чили  тяжелые 
травмы, один погиб. Суровый 
приговор вынес суд В. Г. По
пову, погубившему дв у х  чело
век. Но еще суровей его нака
зала жизнь: ведь погибшие —  
сын и жена.

За нарушение правил в лю 
бом случае несет ответствен
ность водитель. Но нередко 
бывает и та к, что его безот
ветственность вынуждены раз
де ли ть  на предприятии, где он 
работает. Недосмотрели, не 
проконтролировали.. .  А  в ре
зультате,  к примеру, совхозу 
«Красное знамя» Томского рай
она беспечность шофера и тех. 
кто им руководил, обошлась в 
три  ты сячи рублей —  столько 
приш лось в ы платить  владель
ц у  « Ж и г у л е й » ,  разбитых сов
хозным водителем.

ю . ПОПОВ, 
народный судья Томского 

района.

Читатель критикует, предлагает
интересам на служебном 
транспорте).

Обращались по этому 
поводу в ГАИ — получи
ли ответ заместителя на
чальника Н. Хромина: у 
магазина «Томский» зна
ки будут поставлены в 
апреле 1978 года. Поста
вили. Только и на запрет 
не обращают внимания 
шоферы.

Транспорта в городе 
становится все больше. 
Надо делать специальные 
стоянки машин, но не под 
окнами жилых домов.

Г. ГОЛОВКО.

Н у ж н ы

специальные
щ

с т о я н к и

Мы. жители ул. Суворо
ва № 3 в Томске, не раз 
уже ходатайствовали, что
бы запретили стоянку 
автомашин у магазина 
«Томский». Это было бы 
выгодно и государству 
(уж очень много приезжа
ет сюда людей по личным

ОТДЕЛ АГИТАЦИИ , И 
ПРОПАГАНДЫ ПРАВИЛ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 
ТОМСКОЙ ГАИ ВЕДЕТ 
БОЛЬШУЮ ПРОПАГАНДИ
СТСКУЮ РАБОТУ В ШКО
ЛАХ, НА ПРЕДПРИЯТИЯХ 
СРЕДИ ВОДИТЕЛЕЙ ЛИЧ
НОГО ТРАНСПОРТА.

МНОГО ВРЕМЕНИ УДЕ
ЛЯЕТ РАСПРОСТРАНЕ
НИЮ ЗНАНИЙ ПРАВИЛ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 
ИНСПЕКТОР ОТДЕЛА КОМ
МУНИСТ НИКОЛАЙ АЛЕК
САНДРОВИЧ ЗАВЬЯЛОВ. 
СПЕЦИАЛИСТ ВТОРОГО 
КЛАССА ВОСЕМЬ ЛЕТ 
ТРУДИТСЯ В АВТОИН
СПЕКЦИИ.

Фото Е. Лисицына.

ИДЕТ ТЕХНИЧЕСКИЙ ОСМОТР
В области начался технический осмотр автомобилей.
Зырянский райисполком создал комиссию для проверки 

технической исправности автотранспорта на предприяти
ях и в хозяйствах района. Она активно взялась за дело.

Сегодня об этом рассказывает член комиссии старший 
инженер по охране труда и технике безопасности Зырян
ского райселъхозуправления Н. П. ШЕРСТОБИТОВ.

Наша комиссия заранее 
оповестила руководителей 
предприятий, колхозов и 
учреждений, имеющих тран
спорт, о времени и месте 
осмотра автомобилей.

И сегодня можно сказать: 
к техническому осмотру го
товились в хозяйствах по- 
разному. Многие серьезно, 
деловито, а некоторые — 
формально.

В колхозе имени XXII 
съезда КПСС комиссия допу
стила к работе 90 процентов 
автомашин. Это самый высо
кий показатель готовности 
по району. Отличную подго
товку к техническому осмот
ру организовал автомеханик 
колхоза В. Ф. Дмитриев. 
Ему помогала бухгалтер 
Н. А. Воробьева — в основ

ном в оформлении докумен
тации. Хороший пример по
казали водители В. А. Аре
фьев, Р. X. Хасанов, А. П. 
Шершнев и шофер-ветеран 
А. К. Дмитриев, тщательно 
подготовившие автомобили.

В колхозе «Сибиряк» око
ло 70 процентов автомобилей 
получили отметку в техтало
нах «исправный». Мы отме
тили старательность водите
лей В. А. Чернова. В. С. Па- 
хилко, инженера по технике 
безопасности С. Т. Тихонова.

А вот в колхозе им. Фрун
зе всего одна треть автопар
ка в исправном состоянии, в 
колхозе им. Ленина — лишь 
40 процентов. В хозяйствах 
нет порядка в эксплуатации 
транспортных средств. Во
дители колхоза им. Фрунзе

оставляют на ночь машины у 
своих усадеб. А это — пред
посылки дорожных проис
шествий.

Главный инженер откорм- 
совхоза «Зырянский» В. Н. 
Кузнецов и автомеханик 
В. М. Афанасьев не придали 
должного значения техосмот
ру. Здесь из 37 автомобилей 
25 машин исправны, а на ли
нейке готовности — 10. Га
раж захламлен, техническая 
документация не оформляет
ся много лет, работы по пре
дупреждению дорожно-тран
спортных происшествий не 
ведутся.

Осмотр технической го
товности транспорта продол
жается. От качества его про
ведения зависит не только 
выполнение планов перево
зок, но и безопасность на 
дорогах.

Н. ШЕРСТОБИТОВ,
старший инженер по ох
ране труда и технике 
безопасности Зырянско- . 
го райсельхозуправле- 

ния.

Права и обязанности
С января текущего года 

действует новое Положение 
о государственной автомо
бильной инспекции, утверж
денное Советом Министров 
СССР.

В нем сказано: роль госав- 
тоинспекции заключается в 
том, чтобы убедить, а при 
необходимости — принудить 
должностных лиц и граждан 
выполнять свои обязанности, 
связанные с предупрежде
нием дорожно-транспортных 
происшествий.

Государственная система 
обеспечения безопасности до
рожного движения опирает
ся, как известно, на стандар
ты, правила и другие норма
тивы. Именно ГАИ в первую 
очередь обязана осущест
влять контроль за соблюде
нием всех этих норм.

В госавтоинспекции созда
на инженерная служба до
рожного надзора. Она осуще
ствляет контроль за содер
жанием автомобильных до

рог и дорожных сооружении, 
за оборудованием их всеми 
техническими средствами ре
гулирования. Этому подраз
делению предоставлено пра- 
во осуществлять контроль за 
соблюдением нормативов бе
зопасности при проектирова
нии, строительстве и рекон
струкции улиц, автомобиль
ных дорог и дорожных соо
ружений, а также право за
прещать или ограничивать 
движение на.отдельных уча
стках, если пользование ими 
угрожает безопасности лю
дей.

Самой многочисленной 
службой ГАИ остается та, 
что в Положении получила 
название «дорожно-патруль
ная». Обязанности этой слу
жбы значительно шире, чем 
просто надзор за движением 
транспорта и пешеходов. Она 
разыскивает, например, лиц, 
совершивших происшествие, 
и оформляет материалы для 
расследования, оказывает

помощь пострадавшим и т. д.
Очень важно, чтобы тран

спорт всегда находился в хо
рошем техническом и сани
тарном сойт&йнии. В настоя
щее время центр тяжести по 
контролю за техническим 
состоянием транспорта пере
носится непосредственно в 
автохозяйства, где имеются 
специальные пункты, осна
щенные контрольно-измери
тельными приборами.

В своей работе госавтоин- 
спекция опирается на обще
ственных и внештатных ин
спекторов — членов специа
лизированных добровольных 
народных дружин. Дружин
ники ведут надзор за движе
нием транспорта и пешехо
дов, а также профилакти
ческую работу. *

Кроме контрольных функ
ций, расширены администра!- 
тивные санкции и права 
ГАИ.

А. ЩЕГОЛИХИН, 
начальник отделения ГАИ,

П Я Т И Л Е Т К И
Д И Н А С Т И И
П А Н А С Е Н К 0

ХАБАРОВСК, 13 апреля. 
(Корр. ТАСС В. Васильев). 
Трудовую эстафету передал 
сегодня Герой Социалистиче
ского Труда слесарь-лекаль
щик хабаровского завода 
«Дальдизель» П. Е. Панасен- 
ко восемнадцатилетнему 
Владимиру — представите
лю пятого поколения этой 
трудовой династии. Петр Ев
стафьевич. уходя на заслу
женный отдых, вручил Во
лоде, который заканчивает 
заводское ГПТУ и встанет 
на его рабочее место, набор 
слесарных инструментов.
. В прошлый век уходят 
корни известной в Хабаров
ском крае династии, общий 
трудовой стаж которой пре
вышает 700 лет. Но главные 
страницы ее биографии на
писаны во время пятилеток. 
В тридцатые годы никто из 
Панасенко не имел образо
вания выше пяти классов, да 
и завод тогда выпускал 
только несложный сельско
хозяйственный инвентарь. 
Сейчас его продукция — со
временные двигатели для 
морских судов. Коренным 
образом изменился и соци
альный портрет трудовой 
династии. Большая ее часть 
— специалисты с высшим и 
средним техническим обра
зованием. Есть в этой ува
жаемой семье конструкторы, 
технологи, мастера, токари, 
слесари-сборщики.

невник

В залах художественного 
отдела Томского областного 
краеведческого музея про
должает экспонироваться 
выставка произведений ис
кусства из частной коллек
ции семьи Невзоровых.

Здесь представлено боль
шое собрание пейзажной 
живописи русских мастеров 
X V III—начала X X  веков, по 
которым можно проследить 
поэтапную эволюцию этого 
жанра. Кроме того, на вы
ставке есть ряд портретов 
и сюжетных картин. Обра
тимся к некоторым из них.

Работы русского художни
ка первой половины XIX ве
ка В. А. Тропинина... К исто
кам творчества относится 
представленный на выстав
ке портрет «Девочка с ябло
ком» (1804 г.). Здесь еще 
чувствуется следование зна
менитому французскому ху
дожнику X V III в. Жану- 
Батисту Грезу, но чисто тро- 
пининская «настроенность» 
образа, с его мягкостью 
трактовки, выдает черты бу
дущего мастера. Около 1810 
года Тропинин создает «Пор
трет мальчика со свирелью» 
— поэтический, привлекаю
щий простотой и искренно
стью. В этом портрете уже 
сказалось мастерство Тропи
нина- колориста.

В собрании имеется этюд 
«Старик, пьющий воду из 
ковша» (1818 г.), написанный 
Тропининым на Украине. К 
теме старика-нщцего Тропи
нин обращался неоднократ

но, на протяжении многих 
лет, но этюд остался непрев
зойденным по силе и цель
ности образа. Завершают га
лерею тропининских обра
зов несколько портретов, 
написанных в 40-е годы, ког
да художник становится 
признанным портретистом 
Москвы.

В экспозиции — три рабо
ты великого Карла Брюлло
ва.

Эскиз «Вирсавия» напол
нен живым дыханием жиз
ни. В нем художник затро
нул живописные проблемы, 
поднятые им еще в бытовом 
жанре. Брюллов прекрасно 
использует контраст между 
белизной кожи Вирсавии и 
черной кожей ее служанки- 
эфиопки. Сюжет дает воз
можность воспеть красоту и 
совершенство человеческого 
тела. Сама картина «Вирса
вия» (на выставке — эскиз 
к „ней), находящаяся в собра
нии Государственной Треть
яковской галереи, так и ос
талась неоконченной, хотя 
художник работал над ней 
около 4 лет.

В мифологической карти
не «Диана и Эндимион» вид
на эволюция творчества 
Брюллова от идилличности к 
живым образам человека и 
природы. Легенда о Диане, 
богине охоты, и красивом 
юноше Эндимионе легла в 
основу создания этого произ
ведения.

Павел Федотов — ученик 
К. Брюллова — представлен

на выставке «Портретом 
Карла Кенига в детстве». За 
свою творческую жизнь ху
дожник создал не более 20 
портретов. Федотова мы вос
принимаем как художника- 

. жанриста, представителя 
критического реализма.
Здесь же он выступает как 
лирик, мастер интимного, 
камерного портрета. Ко и в 
таком портрете можно на
блюдать элементы жанрово
сти, поскольку Федотов не 
любил, чтобы ему просто по
зировали, и стремился изо
бразить людей в действии, в 
естественной обстановке. 
«Портрет Кенига» был соз
дан художником в тот пе
риод, когда он по совету сво
его учителя Карла Брюлло
ва пробует писать более ши
роко, не вдаваясь в миниа
тюрность и подробность, ха
рактерные для его ранних 
работ. .

Новатором в искусстве на
зывают А. Г. Венецианова, 
который одним из первых 
обратился к необычной для 
того времени теме — изоб
ражению человека труда. 
Художник выводит свою' му
зу на поля, на гумно, в кре
стьянскую избу. В первой 
половине XIX века, когда 
«царила» пышная и эффект
ная живопись, произведения 
Венецианова казались истин
ной дерзостью.

На выставке — две работы 
Венецианова: ранняя —
«Портрет ребенка из семьи 
Фонвизиных» и «Крестьянка

с коровами в броде», создан
ная в зрелый период его 
творчества, в 20-е годы, ког
да он организовал школу 
живописи под Петербургом. 
В школе Венецианова обу- 

• чались такие художники, 
как А. В. Тыранов, В. Г. Ху
дяков, Е. Ф. Крендовский, 
А. П. Мокрицкий, произве
дения которых представле
ны на выставке.

Гадерею портретов и сю- 
v жетных картин продолжают 
произведения русских ху
дожников - передвижников: 
И. Крамского (идеолога и 
инициатора передвижниче
ства), В. М. Максимова, А. И. 
Корзухина и многих других.

Выставка из собрания Не
взоровых пользуется боль
шим успехом у томичей. О 
впечатлении, которое произ
водит она, лучше всего гово
рят записи, оставленные в 
книге отзывов. Вот одна из 
них: «Вселять в души людей 
радость может только насто
ящее искусство. Оно помо
жет нам понять окружаю
щий мир, природу и все пре
красное, что находится во
круг нас. Ваше собрание бу
дет служить и последующим 
поколениям. Большое спаси
бо Вам, Юлий Владимиро
вич, за огромный вклад в 
сокровищницу искусства».

В. ФЛЕГОНТОВА,
старший научный сот
рудник художественного 
отдела Томского област
ного краеведческого 

музея.
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На благо народов США и СССР
САН-ФРАНЦИСКО. За

всемерное расширение со
ветско-американских торго
во-экономических связей и 
распространение на СССР 
режима Наибольшего благо
приятствования в торговле 
высказался Дэвид Паккард, 
председатель одной из веду
щих компаний США в обла
сти электронной техники 
«Хьюлетт—Паккард Компа
ни». В беседе с корреспон
дентом ТАСС он отметил, 
что развитие двусторонней 
торговли, содействующей ро
сту взаимопонимания меж
ду народами двух стран, 

• окажет благотворное влия
ние на улучшение политиче-

У полотен русских живописцев
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ского климата в отношениях 
между США и СССР.

В связи с этим Д. Паккард 
подчеркнул необходимость 
устранения дискриминаци
онных препятствий на пути 
развития советско-американ
ской торговли, возведенных 
конгрессом США. Эти огра
ничения, заявил он, привели 
к потере рынков и выгод
ных заказов для американ
ского делового мира, умень
шению занятости в экономи
ке США, ухудшению нашего 
торгового баланса.

НЬЮ-ЙОРК. Нормализа
ция торгово-экономических 
отношений между США и 
СССР на принципах равен
ства и взаимной выгоды от

вечает коренным интересам 
двух стран, подчеркнул вице- 
президент и генеральный 
управляющий машинострои
тельной компании «Пулл- 
ман—Кэллог» С. Д. Амбро- 
сио. Нет никакого сомнения, 
что устранение ограничений 
на торговлю с СССР откроет 
весьма благоприятные пер
спективы для развития со
ветско-американского со
трудничества. Именно к это
му и стремится деловой мир 
США, рассматривающий 
развитие советско-американ
ской торговли в качестве 
существенно важного эле
мента в деле улучшения от
ношений между двумя госу
дарствами в целом.

НЕОБОСНОВАННЫЙ ОПТИМИЗМ
КАИР. Правящие круги 

Египта добиваются от Ва
шингтона обещанного увели
чения американской финан
сово-экономической помощи 
в качестве платы за заклю
чение антиарабского сепа
ратного договора с Израи
лем. Газета «Аль-Ахбар» пи
шет, что в ближайшее вре
мя в Каир прибудет высоко
поставленная американская 
делегация, включающая ряд 
конгрессменов и руководите
лей промышленных компа
ний США, Цель ее визита— 
«рассмотрение путей выпол
нения обязательства * Соеди
ненных Штатов содейство
вать расширению американ
ских инвестиций в египет
скую экономику». Местные 
газеты отмечают, что США

предоставят в нынешнем 
году Египту в виде финансо
вой помощи 1 миллиард дол
ларов. Египетские официаль
ные лица и печать в эти 
дни всячески превозносят 
значение денежных «инъек
ций» Запада в экономику 
страны, в самых радужных 
красках расписывают то 
воздействие, которое они 
должны оказать на ее разви
тие.

В египетской столице, од
нако, далеко не все разделя
ют это мнение. Слабо раз
витая аграрно-индустриаль
ная база Египта существен
но ограничивает его возмож
ности по эффективному и 
своевременному освоению 
многих кредитов. Об этом 
свидетельствует тот факт.

что задержки с их использо
ванием постоянно вызывают 
нарекания со стороны самих 
стран-«доноров». Поэтому, 
несмотря на внушительность 
цифр, эта помощь в ближай
шие годы не приведет к за
метным сдвигам.

Наблюдатели считают, что 
подчеркнутый оптимизм 
правящих кругов АРЕ в 
этом вопросе объясняется 
прежде всего политически
ми соображениями. Подлин
ной причиной этого, указы
вают они, является стремле
ние египетского руководст
ва продемонстрировать мас
сам хоть какие-то «нагляд
ные плоды» сепаратной еги
петско-израильской сделки 
в условиях, когда подавляю
щее большинство арабских 
стран отвергло ее и приня
ло решение прекратить эко
номическую помощь Египту.

Объявленная правитель- дальнейшее развитие и ук- НА СНИМКЕ: гидроэлект- 
ством Демократической Fee- репление разносторонних Ростанция на Джелалабад- 
публики Афганистан широ- отношений со всеми друже- Z c r p o ^ n Z T ^ Z o Z ^  
кая программа обновления ственными странами, в том СССР.
страны предусматривает числе с Советским Союзом. Фотохроника ТАСС.

По пути репрессий
БЕЙРУТ, 16 апреля. В 

день подписания сепаратного 
договора с Израилем, 26 
марта, в Асьютском универ
ситете состоялась забастов
ка. Сотни египетских сту
дентов захватили здание 
общежития и удерживали 
его в течение 36 часов. Они 
устроили митинг, на котором 
резко осудили Садата за пре
дательство борьбы арабского 
народа Палестины. Ранее, 
13 марта, 1.500 студентов 
провели на улицах города 
Асьюта демонстрацию. В 
результате столкновений с 
силами безопасности име
лись тяжело раненые.

Об этом стало известно 
из выступления Садата на . 
встрече с преподавателями 
Асьютского и Минийского 
университетов (Верхний 
Египет). Садат также при
вел длинный перечень доне
сений полиции о волнениях 
среди молодежи и обрушил
ся на студентов с угрозой

приговорить «смутьянов» 
к 25 годам каторжных работ. 
Он прямо заявил, что вся
кие выступления против 
сепаратного договора будут 
сурово пресекаться.

По .сообщению палестин
ского агентства ВАФА, глав
ная разведывательная служ
ба Египта «Мухабарат» сов
местно с ЦРУ США и из
раильскими спецслужбами 
разработала широкий план 
преследований представите
лей египетских прогрессив
ных сил и студенчества за 
рубежом, подвергающих 
критике египетско-израиль
ский сепаратный сговор.

Одновременно с усилением 
репрессий в отношении про
тивников капитулянтского 
курса садатовский режим 
укрепляет свои связи с 
Израилем. Из Тель-Авива 
передают, что по израиль
скому телевидению высту
пил египетский премьер

Халиль, который выразил 
удовлетворение «прогрессом» 
в деле претворения в жизнь 
двусторонней сделки. В то 
же время он буквально мо
лил израильское руководство 
ускорить вывод оккупацион
ных войск с Синайского 
полуострова, дав понять, что 
это дало бы Египту и США 
пропагандистский козырь 
в давлении на арабские 
страны с целью вынудить их 
присоединиться к сепарат
ной сделке.

Вокруг Египта продолжает 
сжиматься кольцо экономи
ческого бойкота. Как сооб
щает из Кувейта иракское 
агентство ИНА, Арабский 
фонд экономического и соци
ального развития приступил 
к разработке конкретных 
мер против садатовского ре
жима, предусматривающих 
исключение представителя 
Египта из совета директоров 
этой организации, запрещё: 
ние членам фонда предо
ставлять кредиты Египту и 
вкладывать финансы в еги
петские банки.

П О Л И Т И К А ,  У Г Р О Ж А Ю Щ А Я  
М И Р У  Н А  З Е М Л Е

БЕРЛИН. Агрессия Китая 
против СРВ окончательно 
разоблачила авантюристи
ческую и агрессивную сущ
ность шовинистического 
курса правителей Китая, 
указывается в статье теоре
тического органа ЦК СЕПГ 
журнала «Айнхайт». Дейст
вия пекинского руководства 
раскрывают глубоко ан
тикоммунистическую сущ
ность его политики.

Китайская агрессия про
тив Вьетнама, злодеяния ок
купантов на временно захва- 

■ ченной вьетнамской терри- 
I  тории дополняют историю 
I  империалистических и коло- 
I  ниальных войн, подчеркива- 
I  ет «Айнхайт».

ДЕЛИ. Агрессивные дей
ствия Китая в отношении 
Вьетнама, Лаоса и Кампу
чии являются логическим 
продолжением многовековой 
великоханьской политики 
территориальных притяза
ний Китая к соседним стра
нам, пишет индийская газе, 
та «Патриот». После того, 
как развязанная в феврале 
против Вьетнама .китайская 
агрессия потерпела полити
ческий и военный провал, 
пекинские лидеры от угроз 
в адрес соседнего Лаоса пе
решли к агрессивным дейст
виям против этой страны, 
сосредоточив на китайско- 
лаосской границе несколько 
дивизий.

Несмотря на поражение во 
Вьетнаме, пекинские лидеры 
не отказались от мысли рас
колоть единство государств 
Индокитайского полуострова, 
которое препятствует уста, 
новлению китайской гегемо
нии в регионе.

В этой связи, пишет «Пат
риот», огромным сдержива
ющим фактором для китай
ских политиканов является 
твердая позиция Советского 
Союза, со всей серьезностью 
предупредившего Китай об 
опасных последствиях, кото
рые может повлечь за собой 
вторжение китайских войск 
в Лаос.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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ВТОРНИК, 17 апреля
7.36. Обзор последних . - ийяе- 

стий. 7.44. «Рабочее утро*. Пе
редача для учащихся профтех
училищ. 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.31. У микро
фона — художественная само
деятельность. 9.4 а. «Животно
водство — ударный фронт». 
19.50. Последние известия. 
20.05. «Нефтяной Васюган — 
сегодня я завтра».

ВТОРНИК, 17 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.13. «Сель

ская новь». 9.35. Новая кино
хроника.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05.,-«Делай 

с нами, делай, как мы, делай 
лучше нас». 12.05. «Объясне
ние в любви». Художественный 
телефильм. («Казахфильм», 
1978 V.) 13.10. Новости.

С 13.15 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Кино- 

программа. 17.15. «Наш сад». 
17.45. Концерт народного : ан
самбля песни и'танца • клуба 
«Восток». Передача из Ташкен
та. 18.15. «Объектив». 13.45. 
В. Кожевников. «Полюшко-по
ле». Страницы повести. 19.30. 
«Юности нашей верны».

ТОМСК
20.00. Цв. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». -

ТОМСК
20.30. Цв. «Областной телеви

зионный фестиваль народной 
музыки». Передача 4-̂ я.

МОСКВА
20.55. «Ленинский универси

тет миллионов», 21.25. Премье
ра телевизионного художест
венного фильма «Однофами
лец». 1-я серия. 22.30. «Время». 
23.05. «От всей души». 01.15. 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ МА
ТОМСК

19.30. Студия «Юность».- К 
60-летию Томской . комсомоль
ской организации. Передача 
2-я.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Пьянству — нет!».

Фильм «Хотелось бы мне быть 
дома» комментирует заведую
щая отделением психиатриче
ской больницы Т. М‘. Козлова. 
21.00. Нв. Новости. '21.15. «Доб
рота». Художественный фильм. 
(Киностудия км: Горького,
1977 г.).

Зима в этом году была морозной и на редкость снежной. По
верхность рек, водоемов, покрытая толстым слоем льда и снега, 
таит в себе огромные запасы воды. Низкая температура в марте 
и первой половине апреля задержала постепенное таяние снега. 
Поэтому при быстром потеплении даже невинные летние ручей
ки могут превратиться в бурные реки. Не исключены ледяные 
заторы.

В этих условиях уровень воды на некоторых реках области 
может подняться на 9 — 11 метров. Нередко такой уровень при
водит к затоплению полей и даже селений. Вода, массы льда 
сметают переправы, плавсредства и различные сооружения. На
селенные пункты, находящиеся в низких местах, оказываются 
отрезанными, без средств сообщения.

Э т о  п а в о д о к !
Во время паводка бывают несчастные случаи на воде, нано

сится ущерб хозяйству. Местные органы власти, хозяйственные, 
строительные и общественные организации, в том числе и 
ОСВОД, принимают меры для обеспечения безопасности людей, 
сохранности государственной, кооперативной и личной собст
венности граждан.

В целях предупреждения несчастных случаев разработаны 
специальные правила.

Эти правила должен знать каждый!

Несчастные случаи во время весеннего паводка 
происходят зачастую из-за нарушения элементар
ных правил и мер предосторожности.

Вот почему. каждый гражданин должен знать и 
соблюдать особую осторожность, правила и меры бе
зопасности вблизи рек,, водоемов.

Каковы основные из них?

Перед ледоходом

лед на реках, озерах и других водоемах весной 
становится хрупким (трубчатым) и слабым, не 
выдерживает тяжести. На быстром течении, по
воротах рек, в местах стока теплых вод от про
мышленных предприятий он быстро подтачива
ется, становится тонким, • в отдельных местах 
образуются промоины. На таком льду легко 
провалиться. Поэтому выходить в это время на 
лед, переходить реки и водоемы по льду запре
щается. Это опасно для жизни!

Во время ледохода •

опасно находиться на крутых берегах рек. Бы
строе течение подмывает-берега;. поэтому воз
можны обвалы. Человек, стоящий на обрыве, 
может упасть в быструю и холодную воду.

Опасно близко подходить к воде, спускаться 
на лед и особенно кататься на плывущих льди
нах. За одно неосторожное движение, прене
брежение к опасности люди платят жизнью.

Запрещается пользоваться лодками и други
ми плавсредствами, переплывать на них реку» 
лодка в любое время может наскочить на льди
ну и опрокинуться. •

ГРАЖ ДАНЕ! ПОМНИТЕ, ЧТО ВО ВРЕМЯ 

ЛЕДОХОДА ПОМОЩ Ь ТЕРПЯЩ ИМ  БЕД

СТВИЕ Н А ВОДЕ О КАЗАТЬ ТРУДНЕЕ.

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ!

СОБЛЮ ДАЙТЕ М ЕРЫ  БЕЗОПАСНОСТИ 

ВО ВРЕМЯ ПАВОДКА!

В соответствии с решением Том
ского облисполкома на всех во
доемах, закрепленных за пред
приятиями, колхозами и сов. 
хозами, должны быть созданы 

ВЕДОМСТВЕННЫЕ 
СПАСАТЕЛЬНЫЕ ПОСТЫ.

Система таких постов призвана 
дополнить, усилить государствен
ную спасательную службу и рас
ширить зону обеспечения охраны 
жизни трудящихся на водах. 
Комплектование ведомственных 

• спасательных постов личным со
ставом, спасательными средствами 
и оборудованием проводится пред
приятиями и организациями 1 за 
свой счет.

Подготовка специалистов для 
постов предприятий, совхозов и 
колхозов, являющихся коллектив
ными членами общества, произ
водится бесплатно, за счет советов 
ОСВОДа.

ШТАТНЫЙ СОСТАВ:
старшина —  1,
матросы-спасатели — 2.
При штабах добровольных на

родных дружин, на предприятиях, 
ц организациях или в районе, го
роде должны быть организованы 
специализированные дружины и 
группы по безопасности на воде.

Правовой основой созданий 
специализированных дружин и 
групп по безопасности на воде 
служит «Положение о доброволь
ных народных дружинах РСФСР 
по охране общественного поряд
ка», утвержденное постановлением 
Совета Министров РСФСР.

Для руководства районными 
специализированными дружинами

и группами в штабах ДНД созда
ются секции по безопасности на 
воде, руководителями их, как
правило, назначаются лица из
числа входящих в первичные ор
ганизации общества.

Все дружинники специализиро
ванных дружин и групп обязаны 
пройти подготовку в школах 
ОСВОДа.

Советы первичных организаций 
общества должны оказывать по
мощь штабам ДНД в определении 
мест патрулирования, составлении 
графиков, несения службы дру
жинниками, осуществлять кон
троль эа проведением инструкта
жа дружинников и несением ими 
дежурства.

А там, где нет станций и постов 
государственной спасательной
службы, ведомственных спаса
тельных постов и постов спецдру- 
жин, должны быть созданы обще
ственные спасательные посты.

Общественные спасательные
посты выставляются на водое
мах, используемых для отдыха 
населения и не обслуживаемых 
спасательными станциями, поста
ми государственной спасательной 
службы и ведомственными спаса
тельными постами, а также в пе
риод ледохода, паводка и в других 

. Случаях, когда в этом , .возникает 
необходимость.

По характеру несения дежур
ства общественные спасательные 
посты могут быть стационарными 
или подвижными. На подвижных 
постах дежурные ведут наблюде
ние, патрулируя на берегу или на 
воде в, установленном районе. .

Общественные спасательные по
сты создаются первичными орга
низациями ОСВОДа в соответст
вии с заданиями райгорсоветов 
ОСВОДа. Основанием для созда
ния общественных спасательных 
постов в районе (городе) является 
решение исполкома Совета народ
ных депутатов.

К дежурству на постах привле
каются активисты ОСВОДа не мо
ложе 16 лет и дружинники по 
безопасности на воде, прошедшие 
подготовку в школах ОСВОДа, 
физически здоровые, умеющие 
хорошо плавать, нырять, управ
лять лодкой, пользоваться спаса
тельными средствами, владеющие 
приемами спасения и оказания до
врачебной помощи пострадавшим 
на воде.

В состав поста входят: старши
на поста и 2—3 дежурных на по
сту. Наилучшим образом пост вы
полнит свои задачи, если в его 
составе будут: активист-осводовец, 
дружинник-осводовеи, дружинник 
по безопасности на воде и акти
вист общества Красного Креста, 
обученный по программе подго
товки санитарных дружин и са
нитарных постов.

Дежурство общественных спа
сательных постов на водоемах 
района (города) организуется в со
ответствии с графиком.

Спасательные средства и иму
щество для общественных спаса
тельных постов выдаются пер
вичным организациям ОСВОДа 
советами ОСВОДа по нормам, ус
тановленным табелем оснащения.

РЕШЕНИЯ IV ОБЛАСТНОЙ К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  О С В О Д Д - В  Ж И З Н Ь !
В феврале этого года в го

роде Томске прошла IV об
ластная отчетно-выборная 
конференция Всероссийского 
общества спасания на водах 
(ОСВОДа РСФСР). Конфе
ренция подвела итоги дея
тельности первичных город
ских и районных организа
ций ОСВОДа за последние 
два года.

В Программе КПСС указы
вается: «Социалистическое
государство —  единственное 
государство, которое берет 
на себя заботу об охране и 
постоянном улучшении здо
ровья всего населения». Ос
новная задача осводовских 
организаций — сделать бе

зопасным труд и отдых со
ветских людей на воде.

В нашей области действу
ют 12 горрайсоветов 
ОСВОДа, 256 первичных ор
ганизаций, объединяющих 
48.895 членов. Коллективны
ми членами являются 146 
предприятий, учреждений, 
учебных заведений, колхозов 
и совхозов. В состав общест
ва входят 13.763 юных осво- 
довца. Томское областное об
щество спасания на водах 
под руководством партийных 
и советских органов прово
дит большую профилактиче
скую работу по предупреж
дению несчастных случаев 
с людьми на воде, используя

в своей работе все средства 
массовой агитации.

При райгорсоветах дейст
вуют общественные комис
сии: по пропаганде, профи
лактической работе, по 
контролю пользования ма
ломерным флотом’, обучению 
населения плаванию, по ра
боте с юношеством и т. п. В 
области действуют 34 спе
циализированные дружины 
при ДНД, 49 специализиро
ванных групп. Осводовцами 
46 раз оказана своевремен
ная помощь терпящим бед
ствие на воде, спасено 33 
ребенка.

Областная школа ОСВОДа 
ведет большую профилакти

ческую работу по обучению 
детей и населения плаванию, 
по подготовке спасательных 
кадров, инструкторов по 
плаванию, водолазов.

Вместе с тем конференция 
отметила в работе областной 
организации ОСВОДа серь
езные недостатки: слабый
рост рядов членов общества, 
особенно среди школьников; 
отсутствие осводовских ор
ганизаций в половине райо
нов области, среди которых 
такие «водные», как Пара- 
бельский, Каргасокский, Те- 
гульдетский. Неудовлетвори
тельно выполняются требо
вания V II Пленума ЦС 
ОСВОДа РСФСР по созда

нию и ра.'вмтию первичных 
организац^}, особенно в 
сельской местности. Так, в 
99 колхозах и совхозах на
шей области первичных ор
ганизаций создано только 36.

Многие руководители до 
сих пор не выполнили реше
ние облисполкома по созда
нию ведомственных спаса
тельных постов. Из 46 по
стов, предусмотренных ре
шениями исполкомов, в 1978 
году действовало только 22. 
В области мало создано спе
циализированных дружин и 
групп по безопасности на 
воде.

Серьезные упущения в ра
боте приводят к гибели

взрослых и детей.
IV  областная отчетно-вы

борная к о н ф е р е н ц и я  
ОСВОДа в своем постанов
лении наметила конкретные 
меры, направленные на 
улучшение работы. Важней
шие задачи — рост рядов 
общества, развертывание 
широкой сети ведомственных 
и общественных спасатель
ных постов; увеличение чис
ла специализированных 
дружин (трупп) по безопас. 
ности на воде при ДНД: обу
чение населения плаванию,; 
активизация м а с с о в о - разъ
яснительной и профилакти
ческой работы в производ
ственных коллективах, шко

лах; организационное ук
репление и повышение роли 
первичных организаций 
ОСВОДа; разъяснение пра
вил поведения на воде.

ТОВАРИЩИ РУКОВОДИ
ТЕЛИ! Способствуйте созда
нию и укреплению осводов
ских организаций на вверен
ных вам предприятиях!

ГРАЖДАНЕ! Вступайте в 
ряды ОСВОДа.

ПОМНИТЕ: охрана жизни 
людей на воде — государст
венное всенародное дело.

Материалы полосы под
готовлены Томским област
ным советом ОСВОДа 
РСФСР.

, 17 апреля —  «Мамаша Ку
раж н ее дети» —  19-30.

17 апреля — гастроли Госу
дарственного Украинского ба
лета на л ь д у , —  19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Опасная погоня* (две ве

рни) —  8-30, 11, 13-30, 16,13-30, 
21. » 

имени М. ГШ ЬКОГр 
«Возвращение Робин Г у д а »

-  9. 10-50. 12-40, 14",30, 16-29.
18-10. 20, 21-50, «Возвращение 
Робин Гуд а»  —  9-20. 11-10, 13. 
14-50, 16-40, 18-30, 20-20 . 22-10. 
Зал кинохроники. «Мы и при
рода» —  9, 10-05. 11-10." 12-15,
13-20, 14-25. 15-30.' 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Последни й  п оц елу й»  —  3-40, 

10-20, 12, 13-40, 1*5-20, 17,-18-40, 
20-20, 22. «Б е гле ц »  —  8-50
12- 10, 13-50. 15-30, 17-lp ,  18-50,
20- 30. 22-10. «Дяд ю ш ки н сон»
—  10-30.

«ПИОНЕР»
Новый мультфильм «На. д и 

ком Западе» —  9. 10-35, 12-10,
13- 45, 15-20, К лу б  любителей 
нино 1 5 ,  «С ы н чемпиона» —  
16-55, 18-25, 19-55, 21-25.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Н у ,  погоди!» (1' — 12-й выпи

ски) —  9, 11-30, 14, 16-30. 19,
21- 30. «Несчастны й с луч а й »  —  
9. 12-20, 14-10, 16, 17-40, i9-20, 
21. «С теклянны е б усы » —  10-40

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Мачеха Саманишвили* . _  

17, 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
«Ж н е ц ы »  —  17. . 19 2.1 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«С ле д  на земле» —  17-10
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к е  ВОГО

ЗАВОДА
Мультсборннк № 85 —  11.

«К а п и т а н »  —  17 19 91
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
«Брю нет вечерней порой» —

-19, 21. ■ -...■ -
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Б л е ф »  —  15, .  16-50, 18-40,

20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО
«Ж и ви те  в радости» —  19.

21.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
кооперативную квартиру * в 
г. Корсунь-Шевченковский 
Черкасской обл. на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск; ул. 
Пирогова, 8, кв. 9.

Ректорат, партком, обще
ственные организации, кол
лектив кафедры ■ история 
КПСС Томского государст
венного университета с глу
боким прискорбием извеща
ют о кончйне допанта ТРУ. 
члена КПСС с 1945 года 

КОНЯЕВА
Алексея Трофимовича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Гражданская' панихида 
состоится 17 апреля, в 13 
час. 30 мин., в 128-й аудито
рии главного Kopnvea' уни
верситета.
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зрелище 
он до- О с о б о е  в н и м а н и е -  

б е з о п а с н о с т и  детей !
Меры безопасности 
во время ледохода

Ледоход 
захватывающее, 
ставляет большое удоволь
ствие. В это время на бе
регах1 и набережных рек 
■— массовое скопление на
селения. Особенно ожив
лении детвора. Но взрос
лые должны помнить: 
многие ребята настолько увлекаются кар
тиной ледохода, что теряют контроль за 
своими поступками, забывают об осторож
ности и правилах безопасности:
. подбегают близко к воде;

встают, да льдины и „ пытаются ка
таться на., них;; у ■

вблизи воды, на крутых берегах за
тевают1 игры.

Особенно опасно,' когда дети' остаются 
без надзора родителей, старших.

РОДИТЕЛИ! Не оставляйте без надзо
ра детей вблизи рек и водоемов в период 
паводка и ледохода!

Выполняйте правила безопасности са
ми, объясните эти правила детям. Не ос
тавайтесь равнодушными к нарушению 
мер безопасности ребятами.

РЕБЯТА! Будьте осторожны во время

весеннего паводка и ледохода! Строго со
блюдайте меры безопасности у воды.

КАЖ ДЫ Й ОСВОДОВЕЦ,
КАЖ ДЫ Й ЮНЫЙ ОСВОДОВЕЦ, 
КАЖ ДЫ Й ш к о л ь н и к

должен показывать пример в .соблюде
нии порядка у реки во время паводка и ле
дохода, удерживать других от нарушения 
правил.
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